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Губернатор Белгородской области  Вя-
чеслав Гладков  провёл 23 ноября боль-
шую пресс-конференцию для журна-
листов федеральных и региональных 
средств массовой информации. 

 Сначала губернатор дал ответ на первый 
вопрос:  об активности  в  социальных сетях. 
За год глава региона провёл 300 ежедневных 
вечерних эфиров «10 вопросов губернатору» 
и ответил более чем на 3 тысячи вопросов.

Вячеслав Гладков признался, что подоб-
ный формат общения с населением востре-
бован. В планах искать новые способы взаи-
модействия с белгородцами.

«Есть запрос населения и жителей, если 
бы эти эфиры никто не смотрел, мы бы их с 
вами не проводили. Когда я три дня провёл 
в командировке, и после мы провели эфир, 
у нас 70 тысяч просмотров было, это для на-
шего небольшого региона большое количес-
тво. Пока востребовано, мы будем исполь-
зовать старые форматы и искать новые. Хо-
чется, чтобы не отвеченных вопросов у нас 
не было», - сказал глава региона.

Экономический вектор        
не изменился 

Журналисты задали немало вопросов на 
экономическую тему. Губернатор отметил, 
что на фоне сложной оперативной обста-
новки в приграничье Белгородская область 
не отказывается от главной цели в эконо-
мике – удвоения валового регионального 
продукта к 2030 году. 

«Безусловно, есть много негативных тен-
денций, но могу сказать, что мы не будем 
изменять вектор развития и цели», – под-
черкнул Вячеслав Гладков.

Губернатор заявил, что в прогнозе со-
циально-экономического развития облас-
ти, который составлен с учётом всех теку-
щих рисков, по итогам 2026 года объём ВРП 
регионе достигнет 1,6 трлн рублей, то есть 
вырастет в 1,6 раза к 2020 году. В 2023-м 
рост ВРП окажется не столь существенным, 
как планировали власти, но главное – рост 
всё-таки будет.

«Есть положительный тренд, а объём ин-
вестиций в 2023-м по сравнению с прошлым 
годом вырос. Это тоже абсолютно очевид-
но. У нас много предприятий, которые боль-
шой объём средств продолжают вкладывать 
в нас. Это те проекты, которые приостанав-
ливались в 2022 году – они сейчас начина-
ют возобновляться и входить в активную 
фазу. Поэтому, если честно, мы настроены 
достаточно оптимистично и корректиро-
вать в меньшую сторону цель по ВРП не бу-
дем», – отметил губернатор.

Вячеслав Гладков сообщил, на какие от-
расли экономики правительство будет де-
лать упор на развитие в ближайшие годы. 
Это металлургия и добывающая отрасль, ко-
торые дают основную часть налога на при-
быль в бюджете области. При этом в 2023 го-
ду область получила от правительства РФ 1 
млрд рублей в сфере АПК  на реализацию 
биопарка, задачей которого является про-
изводство высокотехнологичных биологи-
ческих продуктов и кормов. 

«Это, конечно, в первую очередь исто-
рия по импортозамещению. Задача – разра-
ботка технологий и наладка опытно-произ-
водственных линий. Мы убеждены в успеш-

ности этого направления, и надеюсь, что со-
здание этого парка приведёт к строитель-
ству нескольких заводов с большими объ-
ёмами производства, выручки и прибыли 
на территории Белгородской области. Са-
мое главное, что рынок есть и спрос есть. 
Есть задача федерального правительства, 
профессионализм и компетенции наших 
предприятий», – заявил глава региона.

Вячеслав Гладков также рассказал, что 
Белгородская область не столкнулась с отка-
зом инвесторов от новых проектов или пе-
реносом уже действующих производств:

«У меня нет информации, что наши про-
мышленные предприятия принимали такие 
решения из-за сложной оперативной обста-
новки. Есть приостановленные производс-
тва. Самая непростая ситуация, безуслов-
но, в Шебекинском округе:  там достаточ-
но много предприятий   работают в непол-
ном объёме, некоторые остановлены. Поэ-
тому сейчас мы ждём решение на уровне 
федеральных министерств».

Вячеслав Гладков надеется, что помощь, 
которая придёт в конце 2023 года, позво-
лит компенсировать значительную часть 
ущерба, полученного во время обстрелов 
со стороны ВСУ, и вернуться компаниям 
к деятельности. 

 «Даже предприятия, головные офисы ко-
торых находятся в других регионах, на се-
годня все остаются у нас. Встречаясь и раз-
говаривая с собственниками, мы берём 
на себя гарантии. Я надеюсь, что мы удер-
жим ситуацию. Но в целом сегодня у нас 
всё стабильно и конец года мы встречаем 
на достаточно позитивном уровне. Лучше, 
чем планировали год назад, когда форми-
ровали бюджет 2023 года», – сказал глава 
региона.

стараемся быстрее          
всё восстанавливать

Губернатор Белгородской области рас-
сказал, что самая болезненная для него 
тема – семьи, которые решили оставить 
свои родные места. Он отметил, что боль-
шая часть жителей Шебекинского окру-
га вернулась в свои дома после событий 

конца мая – начала июня 2023 года, когда 
округ пережил многодневный обстрел.

«Основная часть жителей, конечно, 
вернулась. У нас ещё есть небольшое ко-
личество людей, которые остались в Мос-
ковской, Тульской областях. Они нахо-
дятся в пунктах временно размещения. 
Но есть, к сожалению, семьи, которые ус-
троились и остались в других регионах. 
И это самое тяжёлое для меня. Мы фик-
сировали такие случаи, например, в Там-
бовской области. Конечно, когда молодые 
семьи, хорошие, трудолюбивые специа-
листы приезжают – им власть сразу де-
лает предложение. А дома раздаются зву-
ки взрывов, а у них маленькие дети – лю-
ди принимают решение остаться… Поэ-
тому мы стараемся как можно быстрее 
восстанавливать жильё.  Но в целом на-
ша область не обеднела людьми – нашим 
главным ресурсом», – подчеркнул губер-
натор.

Вячеслав Гладков отметил, что следит 
за настроениями жителей и регулярно 
лично общается с людьми из приграни-
чья, которые ещё остаются в пунктах вре-
менного размещения. 

«Я спокоен за качество размеще-
ния людей, за питание, оказание меди-
цинской помощи старшему поколению 
в ПВР. Но всё-таки я очень хочу, чтобы 
люди вернулись к себе домой. Хотя бы-
вают и другие обращения – люди гово-
рят: «Мы не хотим. Мы боимся. Если вы 
гарантируете, что обстрелов не будет, 
тогда мы вернёмся. Дайте нам кварти-
ру в Белгороде или Старом Осколе и за-
берите в Шебекино». Такие диалоги то-
же есть. Но их очень немного», – расска-
зал глава региона.

Губернатор  также ответил на вопрос: 
не потеряют ли шебекинские педагоги 
свои рабочие места в связи с дистанци-
онным обучением и сокращением коли-
чества учеников в классах.

Вячеслав Гладков заявил, что шебе-
кинских учителей не будут увольнять на 
фоне уменьшения количества учеников 
в школах.  

Окончание на 2 стр.

  z Обращение

Дорогие белгородцы!
Каждый год 3 декабря мы отмеча-

ем Международный день инвалидов. 
Он призван напомнить всем нам о 
людях, которые в силу разных при-
чин – от рождения или в результате 
полученной травмы – имеют особен-
ности здоровья. Эта важная дата даёт 
нам возможность вновь задуматься о 
судьбах взрослых и детей, кто не ви-
дит красоту и не слышит звуков окру-
жающего мира, кто с огромным тру-
дом делает каждый шаг, кто полно-
стью обездвижен тяжёлой болезнью 
и не может выйти из дома.

И, конечно, этот день позволяет ска-
зать людям с особенностями здоровья 
самые добрые слова. Выразить глубо-
кое уважение тем, кто находит в себе 
силы бороться с недугами, учится, ра-
ботает, добивается успехов, приносит 
области и стране славу в престижных 
спортивных и творческих состязани-
ях. Ведёт активную общественную де-
ятельность, помогая тем, кто самосто-
ятельно не может справиться с жиз-
ненными обстоятельствами.

Сегодня в Белгородской области 
проживают 173 тысячи человек с ин-
валидностью, из них 6189 – это дети 
и подростки до 18 лет. На протяже-
нии многих лет наш регион при под-
держке федерального центра актив-
но работает, чтобы создать для них 
комфортную и безбарьерную среду, 
обеспечить возможности для их пол-
ноценной жизни и самореализации.

В настоящее время для белгород-
цев этой чувствительной социальной 
категории адаптировано почти 400 
объектов социальной инфраструкту-
ры. Это позволяет им получать обра-
зование, начиная с детского сада и за-
канчивая университетом, занимать-
ся спортом и творчеством, иметь ин-
тересный досуг. В 2023 году в Белго-
роде открылся региональный Центр 
адаптивных видов спорта «Вершина», 
один из лучших в России и предна-
значенный для людей с особенностя-
ми здоровья разных возрастов.

Огромная работа проводится по 
организации трудоустройства бел-
городцев с инвалидностью. По это-
му показателю наша область зани-
мает первое место в ЦФО и второе в 
России. Большое внимание мы уде-
ляем обеспечению льготных катего-
рий граждан необходимыми лекарс-
твами. В 2023 году на эти цели из об-
ластного бюджета выделено 2,7 млрд 
рублей. В следующем году планируем 
сохранить финансирование в анало-
гичном объёме.

Людям с особенностями здоровья 
активно помогают общественные ор-
ганизации и волонтёрские объедине-
ния. Но очень важно, чтобы эта под-
держка постоянно возрастала. Меж-
дународный день инвалидов – хоро-
ший повод для каждого из нас уви-
деть тех, кому особенно трудно, по-
мочь им добрым словом и конкрет-
ным делом. И наш мир обязательно 
станет лучше.

В этот день желаю всем белгород-
цам здоровья и благополучия! И ко-
нечно, в нашей стремительной жиз-
ни уметь сделать паузу и найти вре-
мя для ближних! 

В. ГладкоВ,
Губернатор 

Белгородской области                                                      

Вячеслав Гладков ответил 
на вопросы журналистов
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«Мне кажется, что говорить о том, что 

мы оставим людей в беде, нельзя. Такого 
не будет. На сегодняшний день фактичес-
ки мы платим учителям полную зарплату 
за их пусть и неполную работу. Выстраи-
вать планы по сокращению мы не готовы. 
Для меня сейчас главное – восстановить 
школы после обстрелов как можно быст-
рее. Шебекино это касается больше всего. 
Я бы не переживал», - сказал губернатор.

Гордимся 
территориальной 
самообороной 

По словам губернатора Вячеслава Глад-
кова, бойцы территориальной самооборо-
ны после завершения СВО будут охранять 
общественный порядок и заниматься пат-
риотическим воспитанием детей.

«В самообороне нет посторонних, сла-
бых духом людей, и очень приятно смот-
реть на тренировки, подготовку, более то-
го – это вызывает гордость за страну, и об-
ласть в частности, всегда, когда встреча-
юсь с командирами батальонов, рот, бой-
цами», – признался Вячеслав Гладков.

Губернатор рассказал, что отряды бел-
городской самообороны сыграли большую 
роль во время обстрелов Грайворонского 
и Шебекинского округов.

«Самооборона с сотрудниками МЧС, 
полицией проводили подомовые обходы, 
чтобы вывезти лежачих, детей, стариков. 
Грандиознейший объём работы бойцы са-
мообороны провели в Шебекино: спасли 
тысячи жизней и взрослых, и детей», – от-
метил глава региона.

Губернатор считает, что значение са-
мообороны в нашем регионе будет толь-
ко расти.

«Заканчивается формирование второго 
полка, многое делается за счёт предпри-
ятий. Надеюсь, что и после окончания СВО 
самооборона продолжит выполнять фун-
кции по защите общественного порядка 
и в воспитании подрастающего поколе-
ния», – сказал Гладков.

Губернатор Белгородской области отве-
тил на вопрос, что будет с сёлами, в кото-
рых введён режим ЧС. По словам Вячесла-
ва Гладкова, после того, как в регионе за-
кончится сложная оперативная обстанов-
ка, людям дадут возможность вернуться в 
свои дома и использовать землю.

«Я надеюсь, что жизнь в эти сёла вер-
нётся, поэтому принимали решение, что-
бы людям, которые получают новоё жильё, 
им земельные участки отдали в пользова-
ние. Когда закончится сложная оператив-
ная обстановка и придёт победа, которую 
мы так сильно ждём, дав людям в пользо-
вание их земельные участки и дома, они 
будут потихоньку восстанавливать. Учас-
тия государства в восстановлении этих до-
мов не будет, потому что свою часть мы 
выполнили», - отметил Вячеслав Гладков.

Губернатор подчеркнул, что никто не 
допустит, чтобы в этих населённых пунк-
тах стояли разрушенные дома. Ту недви-
жимость, которую не захотят восстанавли-
вать собственники, переведут в муници-
пальную собственность, и ею власти будут 
распоряжаться по своему усмотрению.

ярмарки помоГают 
снизить Цены

Отвечая на вопросы журналистов, гла-
ва региона рассказал о ценах на продук-
ты в Белгородской области. Еженедельный 
анализ среднестатистических розничных 
цен на продовольственные товары, про-
водимый на основании данных Росстата, 
показал, что сейчас Белгородская область 
занимает 2 место по минимальной стои-
мости продуктового набора в сравнении с 
другими областями ЦФО.

По инициативе Вячеслава Гладкова в 
Белгородской области продолжают рабо-
ту сезонные продуктовые ярмарки, кото-
рые позволяют удовлетворить запрос жи-
телей на доступные цены. 

«Я за то, чтобы ярмарки были в каж-
дом муниципалитете. Нужен другой уро-
вень вовлечённости глав районов в фор-
мировании цен. Иногда нам удаётся до-
говориться, чтобы производитель выхо-
дил на ярмарки с хорошей ценой без боль-
ших затрат на реализацию. Конечно, это-
го не хватает. Хочется всем жителям, что-

бы пришёл в любой день в магазин и ку-
пил сахар по 55 рублей, рыбу по 150 руб-
лей или картофель по 16-18 рублей. Поэ-
тому стараемся следить, вместе с антимо-
нопольным комитетом в этом направле-
нии работаем», — отметил губернатор Бел-
городской области.

По ряду продовольственных товаров в 
Белгородской области цены самые низкие 
по ЦФО. Сегодня в регионе, по сравнению 
с 18 субъектами ЦФО, наблюдается самая 
низкая цена на говядину, баранину, моро-
женую рыбу, сливочное масло, питьевое 
цельное пастеризованное молоко, смета-
ну, творог, твердые, полутвёрдые и мягкие 
сыры, макаронные изделия из пшеничной 
муки высшего сорта, свежие помидоры.

«Наша задача — помочь тем, в первую 
очередь, у кого самый низкий уровень до-
хода. Ярмарки в этом помогают. Напри-
мер, цена, представленная на ярмарках, 
влияет на цены в магазинах. Магазины бу-
дут вынуждены соответствовать этой це-
не. Создаётся конкурентная среда другого 
уровня», — подчеркнул Вячеслав Гладков.

создаём комфортную 
обстановку для жизни 

Губернатор заявил, что регион по-пре-
жнему готов не только приглашать к се-
бе лучших специалистов со всей страны, 
но и создавать условия, чтобы сохранить 
собственных молодых врачей.

Вячеслав Гладков сообщил, что Белго-
родская область продолжает работу по при-
влечению медиков со всей страны для ре-
шения проблемы дефицита специалис-
тов  в региональном здравоохранении:

«Мы предлагаем лучший регион для 
проживания специалистам, которые нам 
нужны. Если говорить о медиках, вы пом-
ните, с чего всё начиналось. Мы в 2021 го-
ду потратили огромнейшие деньги, по-мо-
ему 600 млн рублей, на приобретение жи-
лья для врачей, в первую очередь – в пер-
вичном звене. Эти квартиры есть до сих 
пор по отдельным районам. Есть програм-
ма «Земский доктор» – также для привле-
чения врачей», – подчеркнул губернатор.

Вячеслав Гладков считает, что для при-
влечения врачей и других специалис-
тов со всей страны в регионе важно со-
здать комфортную обстановку для жиз-
ни, начиная с парковых зон. Очень важ-
ны для молодых специалистов, подчерк-
нул губернатор, уровень и инфраструкту-
ра школ, поликлиник, оснащение обору-
дованием и достаток лекарств.  Например, 
в 2021 году Белгородская область в рейтин-
ге Рособрнадзора по качеству образования 
в школах занимала 63-е место. Благодаря 

интенсивным ремонтам и модернизации 
отрасли в 2023 году регион, по оценке Ро-
собрнадзора, стал лучшим в России.

белГородский стенд 
очень популярен

Вячеслав Гладков рассказал о большой 
востребованности белгородского стенда 
на выставке «Россия» в Москве на ВДНХ.

 «Прошло три недели с начала выставки. 
Для меня главный показатель такой: к нам 
есть претензии со стороны дирекции вы-
ставки из-за того, что мы со своим стен-
дом постоянно организуем заторы и ник-
то не может пройти к другим стендам. Ес-
ли бы наш стенд был неинтересен, ник-
то бы не подошёл. Заставить невозмож-
но», – подчеркнул Вячеслав Гладков.

Он отметил, что, помимо глубокого 
смыслового содержания, от стенда есть 
ощущение теплоты, уюта, комфорта и ду-
шевности.

«Есть сочетание экологичности с вы-
сокотехнологичностью. Самое главное – 
многофункциональность, большая сме-
няемость различных смысловых направ-
лений через общение с людьми, которые 
проходят через мастер-классы, выступа-
ющих. Есть постоянный контакт. Много 
сувенирной продукции. Эмоциональное 
ощущение очень большое», – отметил гла-
ва региона.

Губернатор подчеркнул, что затраты 
на организацию стенда получились ком-
пактными:

«Не вижу больших затрат. Но есть боль-
шая востребованность. В воскресенье, ес-
ли не ошибаюсь, порядка 300 тыс. чело-
век прошли  через наш стенд. Это почти 
Белгород».

Вячеслав Гладков поделился, что хотел 
сделать аналог стенда в Белгородской об-
ласти, но здесь нет подходящих выставоч-
ных помещений и залов.

Готовимся к юбилею 
нашей области

Губернатор  во время пресс-конферен-
ции рассказал, как планируется отмечать 
70-летие Белгородской области. Глава ре-
гиона отметил, что юбилейная дата вы-
падает на рождественские праздники — 
6 января.

«Самое сложное – это дата. Более не-
удобной даты, наверное, трудно найти. Да-
же кого-то собрать на торжественные соб-
рания – это трудно. 6 января - это рождест-
венские праздники, все занимаются свои-
ми делами», - отметил Вячеслав Гладков.

Власти уже решили, как будут выходить 

из ситуации: весь 2024 год в Белгородской 
области пройдёт под флагом её 70-летия. 
Кроме того, 11 января 2024 года на выстав-
ке «Россия» на ВДНХ откроется День Бел-
городской области.

«Есть дата и её нужно отметить. Мы при-
няли решение, также как и с юбилеем Про-
хоровского танкового сражения, что 2024 
год пройдёт под флагом 70-летия Белгород-
ской области. 11 января на площадке ВДНХ 
будет День Белгородской области, и мы хо-
тим придумать событие 6 января, но старт 
федеральный сделаем на площадке выстав-
ки «Россия»», - сообщил глава региона.

белГородчина 
должна быть  
конкурентоспособной

Вячеслав Гладков рассказал о планах 
развития Белгородской области на бли-
жайшие 10 лет. По его словам, глобальная 
цель в том, чтобы было как можно больше 
специалистов и детей – именно они будут 
определять будущее региона.

«Для меня главные достижения не в чис-
тоте и благоустроенности, не в количест-
ве объектов, а в том, чтобы область ста-
ла ещё более  конкурентоспособной. Мы 
обсуждали ситуацию с нехваткой меди-
ков и других специалистов… И вот для 
меня высший показатель качества рабо-
ты – если к нам придут отличники и будут 
проситься на работу, а мы им скажем: все 
места заняты. Они будут проситься на на-
ши сельхозпредприятия, металлургичес-
кие и горнодобывающие компании, к нам 
в школы. Мы хотим не только своих детей 
оставить в Белгородской области. Мы хо-
тим, чтобы к нам приезжали лучшие. Что-
бы вот эта конкурентоспособность, имидж 
области вышли на другой, более высокий 
уровень», – пояснил глава региона.

А ключевой стратегической задачей, 
по словам Гладкова, является увеличение 
количества детей в регионе.

«Конечно, я очень хочу, чтобы каждая 
семья Белгородской области была много-
детной. У нас за последние годы есть очень 
хороший рост числа таких семей. Хочется, 
чтобы детей в нашей области было боль-
ше. Но для этого нам нужно решить вопро-
сы безопасности, здравоохранения, обра-
зования и допобразования, спорта и куль-
туры. Всё, что касается развития детей, ко-
нечно же, должно быть другого уровня. Мы 
будем стараться и много работать в этом 
направлении», – сказал губернатор.

Юрий ТРоФИМоВ
Фото пресс-службы 

Губернатора и Правительства 
Белгородской области

Вячеслав Гладков ответил 
на вопросы журналистов


